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採購銅芯罩採購銅芯罩 合理更合法合理更合法

巴基斯坦返港新增4確診

特區政府
向全港市民
派「銅芯抗
疫」口罩，
在登記基本

個人資料後就會寄到市民
家中，但公民黨黨魁戇橋
（楊岳橋）同幾個泛暴區
議員就老屈登記一事係政
府要攞市民個人資料，要
大家「考慮清楚」再登
記，或6月6日之後自己去
郵局拎。眾多網民喺戇橋
帖子下笑佢低智，政府怎
可能冇市民資料。
政府宣佈向全港市民派

發布口罩後，泛暴派第一
時間就是抹黑口罩是由立
法會主席梁君彥胞弟開設
的公司製造，是「利益輸
送」，政府昨日已經澄清
咗。不過呢，泛暴派就再
提出一啲「隱憂」，講到
底都係針對政府啫。
其中，戇橋前日喺 face-

book「提醒」市民，話
「向陌生人提供個人資料
時需分外小心」，又話登
記申請口罩個網站嘅「資

料收集目的」第四點指，「出於上文
第1項所述的目的，或在你的同意
下，或在法律授權或要求披露的情況
下，此登記中的個人資料可以向相關
的政策局、部門、機構披露」，但網
站冇講邊啲係「相關」政策局、部
門、機構，仲可能係警務處喎。
佢仲叫大家要好好保護個人資料，

「若非趕住用，不如6月6日之後親自
去郵局領取更好。如果嫌個罩肉酸，
拒絕領取也是可以的。」

公民黨區議員：可幫你
不過，諷刺嘅係，既然咁「危險」，

同屬公文袋嘅葵青區議員譚家浚點解一
面話政府會收取個人資料，一面又話
「你堅持要拎，我哋可以幫你」呢？
沙田區議員鄭仲恒亦話，好多「專

家」都質疑口罩效用，個網站嘅私隱政
策聲明又無保障，唔會主動幫街坊登
記，但若街坊「好想要」，佢都會幫忙
登記。咖喱范（范國威）、關永業、任
啟邦更開始幫街坊登記「攞資料」。
就連同屬泛暴派嘅「自由系——區
議會資訊平台」fb專頁亦發帖寸晒成
班猛咁宣傳如何申請政府口罩嘅泛暴
派：「二月嗰陣講（口罩供應）價低
者得又話人戇居，而加直接拎八億落
去買又話人利益輸送；嗰頭話完人哋
個口罩無用，樣衰，頭又教人點申
請！」

陸頌雄：唔好攞一萬蚊
工聯會立法會議員陸頌雄就喺fb發

帖嘲笑楊岳橋等泛暴派「低智」，
「喺度提提楊岳橋：有樣嘢，叫做香
港身份證（常識嚟嘅！），入邊有齊
晒個人資料。政府如果想攞個人資
料，查張身份證就得，何需叫人登記
咁麻煩？」帖中仲標註「咁驚就唔好
登記選民」、「唔好攞一萬蚊」、
「連身份證都註銷埋」。
工聯會新界東辦事處鄧家彪發帖寸

戇橋：「嗱，七月就派一萬元，好大
嘅陷阱，『手足』記住唔好申請。」
網民「Elaine Roberts」則直言，佢

話網上登記時要填嗰啲資料向來都
有，冇咩特別，「而且去郵局領取就
唔使登記個人資料啊，唔會掛！」但
網民「Villager SK」仍信咗戇橋，覆
佢話：「起碼唔使畀地址先。」
「Elaine Roberts」 即 「 驚 呼 」 ：
「吓，政府點會冇我哋地址啊，唔係
點交稅啊！」「David Yeung」質問：
「咁遲下一萬蚊係咪都唔好申請？登
記選民呢？」
「Lee Kinshing」就形容戇橋係無

腦律師：「有攞身份證，旅遊證件，
八達通，信用卡，交稅，政府及第三
者已掌握晒啲個人資料啦！就算去申
請個手機電話號碼，都要ID卡同地址
證明啦！」「Ming Chi」更道：「啱
呀，之前黃營賣口罩都要人填咁多嘢
㗎，點解當時你唔出聲呀，反骨
仔。」 ■香港文匯報記者 杜思文

香港文匯報訊（記者 文森）香港特區
政府向全民派發可重用口罩，香港郵政局
員工會主席卓信昨日在電台節目上表示，

今次是歷來最多的掛號信件處理量，局方
雖調配其他部門人手及增聘有郵務經驗退
休人士支援後勤工作，但前線郵差難免感
到很大壓力。

郵局恐難負荷
卓信指出，以其任職的東九龍郵政局為

例，有130個郵差、8名後勤支援員工，最
高峰期每日亦只可處理2,000多至3,000件
掛號信，以每兩分鐘派發一封掛號信的速
度計算，每小時最多能派發30件，若一周
要派發100萬份口罩掛號郵包，對全港約
28間郵局來說，將是難以承受的龐大工作
量。
他續說，有前線郵差亦擔心難以攜帶大

量口罩派遞，特別是人口密集的大型屋

苑，並非所有屋苑都容許郵差在指定地點
暫時寄存掛號信件。他並擔心天氣炎熱亦
會影響派發工作和速度，而在郵差派遞
時，不少市民也未必在家，要到郵政局領
取口罩，郵局櫃位或會大排長龍。
創新及科技局常任秘書長蔡淑嫻昨日則

預計，香港郵政每日平均可派發13萬至15
萬份郵包，一周則可派約100萬份，推算
登記市民可於兩周內會收到口罩，並指香
港郵政就此會有加班安排，包括周末開
工。
香港郵政回應媒體查詢時表示，除動員

逾2,000名郵差派遞載有口罩的郵包外，亦
計劃增聘約80名有郵務經驗的退休人員作
支援後勤工作，並會精簡處理工序，將口
罩盡快交到市民手上。

■劉家獻（右）表示，有信心出院後「復陽」
的病人均不具傳染性。旁為張竹君。

香港文匯報訊（記者文森）香港昨日新增4宗新
冠肺炎確診個案，4名男患者均為由巴基斯坦取道多
哈返港者，屬輸入個案。另外，昨日還有一宗出院
病人「復陽」個案，醫院管理局表示，病人體內的
病毒殘餘已不具傳染性。香港已連續18天沒有本地
感染個案。
衛生防護中心傳染病處主任張竹君昨日在最新疫
情簡報會上指出，連同新增的4宗，新冠肺炎累計確
診數字增至1,044宗。4名昨日確診者都是男性，年
齡介乎11歲至47歲，均是由巴基斯坦搭乘QR818
航班取道多哈於周三（5月6日）返抵本港。
部分確診者有親屬關係，其中11歲男童（第一千

零四十二宗個案）2月中與家人回巴基斯坦探親，是

第一千零四十四宗的29歲確診男子的侄子，他有5
名密切接觸者。叔侄兩人在4月底曾見面吃晚飯。
第一千零四十三宗個案的47歲男確診者，於2月
初回巴基斯坦探親，並與一名表兄弟一起搭機返
港。其後，兩人一同被安排入住駿洋邨，其表兄弟
已被列為密切接觸者。
第一千零四十五宗個案的40歲男確診者，則在4

月11日到巴基斯坦，他有4名密切接觸者。

出院20天「復陽」無傳染力
至於出院後「復陽」的個案，患者為第四百一十
宗的36歲男子。根據資料，他居於港島半山干德
道，2月21日至3月15日期間曾先後到訪荷蘭、奧

地利及瑞士，3月25日確診。
張竹君表示，該患者 4月16日出院，但本周二（5

月5日）再因肚痛及腹瀉到瑪麗醫院就診，病毒測試
呈陽性。醫管局總行政經理（質素及標準）劉家獻表
示，專家認為患者體內的屬病毒殘餘，不具傳染性。
至今，已出院的943名確診患者中，有10人曾出

現「復陽」情況。劉家獻解釋，在頭9名「復陽」患
者身上都種不出病毒，部分病人亦驗出抗體，因此
有信心出院的病人均不具傳染性。
衛生防護中心轄下的科學委員會日前更新出院準

則，病人滿足原有條件或是驗出抗體，都可以出院。
劉家獻表示，醫管局已開會討論新準則，會盡快應
用，但安排需時，會視乎每位病人的實際情況。

周派百萬掛號 創科局：郵局加班處理

■香港文匯報記者 文森

香港特區政府日前宣佈向全港市民免費派

發 可 重 用 的 「 銅 芯 抗 疫 」 口 罩 （Cu-

Mask），泛暴派竟為政治目的故意將「好事

說成壞事」，包括聲稱事件存在利益輸送云云。創新及科技局昨日逐點反擊無理指

控，指出香港紡織及成衣研發中心以非牟利性質承辦項目，用「友情價」接單，並

由晶苑國際集團的越南廠房負責生產，整個過程符合政府採購規例和程序。該局同

時徵詢了法律意見，確認符合世貿組織政府採購協議要求。截至昨日晚上8時，已

有接近229萬人登記領取可重用口罩。
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■香港紡織及成衣研發中心業務拓展總監
陳慧欣講解生產「銅芯抗疫」口罩的廠房
運作。 香港文匯報記者攝

■創新及科技局長常任秘書長蔡淑嫻說，
「銅芯抗疫」口罩每個整體成本大約30元
至40元。 港台圖片
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◀廠房內機器用廠房內機器用
臭氧為臭氧為「「銅芯抗銅芯抗
疫疫」」口罩消毒口罩消毒。。

香港文匯報香港文匯報
記者記者攝攝

■■職員在無塵車間包裝職員在無塵車間包裝「「銅芯抗疫銅芯抗疫」」口罩口罩。。香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝

「銅芯抗疫」口罩過去數天一直遭泛暴派
抹黑，首先是聲稱生產商與政府關係

密切，涉及利益輸送；進而質疑口罩生產未經
過招標程序，以及口罩質料有問題等等。
創科局常任秘書長蔡淑嫻昨晨在接受電台
訪問時表示，有關口罩是由晶苑國際集團位
於越南的廠房生產；荃灣南豐紗廠、土瓜灣
聯業製衣無償借出車間擺放口罩；位於大埔
工業邨的龍達紡織公司環保紗廠提供無塵
室，為口罩進行臭氧消毒。
局方還回應了坊間各項質疑：
1．利益問題。創科局發言人指出，特區
政府於今年二三月間聯絡過不少可重用口罩的
供應商，惟大部分回覆表示已停產、貨量不
足、因出口限制而未能出口，或未能提供檢測
證明等。香港既沒原材料亦沒有生產線，要面
對多國爭相採購防護物品，實施出口限制或停
工令等，政府必須立即研究能否直接生產足夠
符合標準的可重用口罩供全港市民使用。
政府審視紡織及成衣研發中心的可重用口
罩時，認為其設計及材料可達要求，並有檢
測證明符合相關國際標準，但能否量產則要
視乎是否有該等原材料供應。該中心與業界
建立了廣大網絡，在短時間內匯集所需質量
的原材料和生產線，因此以直接採購的方式
委託該中心統籌生產，以期在最短時間內向
香港市民供應可重用口罩。
對於晶苑國際集團董事王志輝，兼任紡織
及成衣研發中心董事，蔡淑嫻表示，就口罩
一事與政府聯絡的是晶苑行政總裁羅正亮，
對方以「友情價」接單。王志輝是其後負責
跟進，當中並不涉及利益輸送。

申報利益無參與討論
晶苑國際昨晚書面回覆傳媒查詢時指，王
志輝已於今年2月底在紡織及成衣研發中心的
董事局會議上申報利益，並交代正協助政府
進行項目，他亦無參與項目的任何討論及決
定。

社會責任 1美元接單
2．價錢問題。晶苑國際的書面回覆指

出，是基於社會責任配合及支持生產計劃，
務求於六星期內生產逾700萬個口罩送達香
港，而每個口罩加工費報價少於1美元（約
7.8港元），只按生產成本報價，並非從一
般商業角度考量。
至於為何選擇於越南生產，則是基於量

大、時間迫切，且當時越南疫情較輕緩，物
流通關暢順。

臭氧消毒紫外光殺菌
3．質素問題。紡織及成衣研發中心昨日
下午邀請傳媒到位於大埔工業邨龍達環保紗
廠的工場參觀。該中心表示，項目中約50萬
個口罩由借用的荃灣南豐紗廠及土瓜灣聯業
製衣的廠房生產，再運往大埔龍達環保紗廠
消毒。
該中心總監陳慧欣指，廠房主要負責為口

罩消毒，口罩經過機器進行臭氧消毒後，達
至除塵效果，之後會運到無塵間入袋，並放
在紫外線（UVC）燈下殺菌15分鐘，職員

會穿戴髮網、口罩及手套等保護衣物，符合
衛生安全要求。

採購規例可直接採購
4．招標問題。創科局其後發新聞稿進一步
解釋指出，政府《物料供應及採購規例》訂
明，可在時間緊迫的情況下進行直接採購，整
個重用口罩項目過程符合政府採購規例和程
序，亦符合世界貿易組織政府採購協議要求。

創科局逐點反擊利益輸送指控：


